



## El #8M: entre avances, desafíos y campañas

El Día Internacional de las Mujeres se conmemora cada 8 de marzo, y en México, este 2024 ha estado marcado, tanto por celebraciones de progresos significativos en equidad de género, como por la reafirmación de la lucha contra la persistente violencia hacia las mujeres y el alarmante número de feminicidios. En este contexto, es crucial analizar los avances, reconocer los desafíos pendientes y examinar las recientes propuestas políticas que buscan abordar estas problemáticas.

Avances en equidad: la paridad política y legislativa. México ha logrado importantes avances en materia de equidad de género, especialmente en el ámbito político y legislativo. La paridad de género en cargos de elección popular y en asignaciones gubernamentales es un logro notable. Este esfuerzo por equilibrar la representación de mujeres y hombres en espacios de decisión política es un paso crucial hacia la equidad de género, pues asegura que las perspectivas y necesidades de las mujeres estén adecuadamente representadas y consideradas en la formulación de políticas públicas y leyes.

Pendientes en combate a la violencia de género. A pesar de estos avances, México enfrenta aún enormes desafíos en la erradicación de la violencia de género y el feminicidio. Las estadísticas muestran una cruda realidad donde las mujeres continúan siendo víctimas de violencia en sus múltiples formas, desde el acoso hasta el asesinato por razón de género. Este escenario exige acciones concretas, coordinadas y efectivas para proteger la vida y la integridad de las mujeres.

Propuestas recientes en la agenda electoral. **Claudia Sheinbaum** presentó un conjunto de 11 puntos enfocados en el apoyo a las mujeres, entre los que destaca la propuesta de un apoyo mensual para mujeres en situación de vulnerabilidad y estrategias específicas para atender y prevenir la violencia de género. Estas medidas buscan no sólo ofrecer soporte económico a las

---

México enfrenta aún enormes desafíos en la erradicación de la violencia de género y el feminicidio.

---

mujeres que más lo necesitan, sino también fortalecer los mecanismos de prevención, atención y sanción de la violencia contra las mujeres. Algunos de los puntos presentados han tenido probada eficacia durante su gobierno al frente de la CDMX y otros son nuevos programas que buscan priorizar la seguridad de las mujeres como uno de los focos rojos que demandan atención inmediata en la agenda de seguridad.

La postura de **Xóchitl Gálvez** sobre el aborto. Por otro lado, **Xóchitl** ha hecho un anuncio que busca resonar en la lucha por los derechos de las mujeres: el apoyo al aborto legal en todo el país. Esta posición representa un colofón importante en la defensa de los derechos reproductivos de las mujeres y en la promoción de su autonomía sobre sus propios cuerpos. **La legalización del aborto a nivel nacional sería un logro largamente reclamado para la garantía de los derechos y la salud de las mujeres en México.**

La ausencia de propuestas de **Jorge Álvarez Máynez**. Cabe destacar la ausencia de propuestas concretas en materia de género por parte del candidato de Movimiento Ciudadano hasta el momento. La participación activa y el compromiso de todos los actores políticos son indispensables para avanzar hacia una sociedad más justa y segura para las mujeres.

El 8M en México nos recuerda la importancia de celebrar los avances alcanzados en materia de equidad de género, al tiempo que nos confronta con los desafíos que aún enfrentamos en la lucha contra la violencia hacia las mujeres y el feminicidio. Las propuestas recientes de figuras políticas como **Claudia Sheinbaum** y **Xóchitl Gálvez** son pasos en la dirección correcta, pero aún queda un largo camino por recorrer. Es fundamental que estas iniciativas se conviertan en acciones concretas y efectivas, y que se sumen más voces y propuestas al esfuerzo por erradicar la violencia de género y avanzar hacia una verdadera equidad en México.